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O 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva defendeu, 
nesta terça-feira (12), a 
criminalização de quem 

dissemina informações falsas sobre a 
segurança e efetividade de vacinas. “É 
necessário criminalizar a pessoa que 
está contando mentiras sobre uma 
questão tão importante que é a gente 
vacinar o povo brasileiro, sobretudo as 
crianças”, disse, durante o programa 
semanal Conversa com o Presidente, 

transmitido pelo Canal Gov.  
“Quando você tem um facínora 

qualquer que resolve [fazer] propa-
ganda contrária, nós temos que pro-
cessá-lo criminalmente, porque não 
tem outra saída para você lidar com 
gente desse tipo, negacionista”, acres-
centou Lula.

A live de hoje contou com a pre-
sença da ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, que fez um balanço das 
ações da pasta ao longo de 2023.

Ela contou que o governo criou 
a iniciativa interministerial Saúde 
com Ciência para combater as fake 
news e responder de maneira preven-
tiva aos efeitos negativos das redes 
de disseminação de desinformação. 
A proposta faz parte da estratégia 
para recuperar as altas coberturas 
vacinais do Brasil.

Informações falsas como a de que 
vacinas causam doenças como cân-
cer, aids ou diabetes ou de que a que 

imuniza contra covid-19 pode provo-
car modificações na corrente sanguí-
nea ou no DNA, estão entre as nar-
rativas mais frequentes em fake news 
sobre vacinas detectadas pelo Minis-
tério da Saúde entre julho e setem-
bro deste ano.

“As vacinas básicas para a infân-
cia, de pólio, sarampo, essas doen-
ças que voltaram a nos ameaçar, não 
havia estoques, nós tivemos que orga-
nizar tudo aquilo que a população 

precisa para um sistema funcionar”, 
destacou Nísia.

Segundo a ministra, a cober-
tura vacinal está voltando a cres-
cer. “Temos tido um aumento con-
solidado em algumas vacinações, é o 
caso de HPV para adolescentes, que 
estava muito baixa no governo pas-
sado, tivemos um aumento de 60% 
na cobertura este ano. É uma vacina 
muito importante para a prevenção 
do câncer de colo de útero”, afirmou.

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 13 DE DEZEMBRO DE 2023

Tiragem: 
20.000 exemplares

Siga-nos nas rede sociais

@jornalpovonarua@povonarua

Editoras: 
Diana Pires

Renata Onaindia

Colaboradores: Design:
Claudio Rocha

Leonardo Paulino

Comercial: (21) 99184-2778 
Redação: (21) 99181-3435

Zap do Povo
(21) 99181-8675

CNPJ: 34061670/0001-30 • Szajnberg produções e publicidade Eireli

Clovis Monteiro 
Daniel Borges

Rodrigo da Matta
PC Caju

Maioria do CNJ vota por 
paridade de gênero para 
cargos nos tribunais

LULA: QUEM DIVULGA FAKE NEWS SOBRE 
VACINAS DEVE SER CRIMINALIZADO

A maioria do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) votou 
nesta terça-feira (12) por apro-
var a paridade de gênero obriga-
tória em cargos estratégicos da 
administração de todos os tribu-
nais de Justiça do país.  

Até o momento, 11 dos 14 
conselheiros votaram a favor da 
medida, embora o desfecho da 
análise tenha sido adiado por 
um pedido de vista do conse-
lheiro Luiz Fernando Bandeira 
de Mello. Por isso, a conclu-
são do julgamento fica adiada 
para 2024, já que a sessão desta 
terça-feira foi a última do CNJ 
neste ano.

Bandeira de Mello disse que 
sua vista se deu por preocupa-
ções levadas a ele por presiden-
tes de tribunais, às quais ele gos-
taria de responder antes de votar. 
Ele se comprometeu com uma 
devolução rápida.

A proposta prevê a alteração 
da Política de Participação Femi-
nina no Judiciário, ampliando a 
paridade de gênero para postos 
como assessorias especiais das 
presidências dos tribunais, posi-
ções preenchidas por servidores, 
como chefias de departamento, e 
inclusive na contratação de esta-
giários e terceirizados.

O texto chancelado pela 
maioria amplia a paridade de 
gênero para incluir também car-
gos de confiança e de assesso-
ramento da alta administração 
dos tribunais, como ouvidorias e 
corregedorias, postos ocupados 
por magistrados. A proposição 
abarca ainda a designação para 
conselhos, comitês e comissões, 
como as de concurso.

Em setembro, mesmo sob 
resistência do Conselho de Pre-
sidentes dos Tribunais de Jus-
tiça do Brasil (Consepre), o CNJ 
aprovou a paridade de gênero 
como critério obrigatório para a 
promoção de magistrados. Pela 
decisão, todos os tribunais do 
país devem utilizar uma lista 
exclusiva para mulheres, alter-
nadamente com a lista mista tra-
dicional, nas promoções pelo cri-
tério do merecimento.

Acordo
A ampliação da paridade de 

gênero também para os cargos 
administrativos foi costurada 
pelo presidente do CNJ, Luís 
Roberto Barroso, que disse ter 
conversado pessoalmente com 
todos os presidentes de tribu-
nais do país para dirimir as resis-
tências.

“Eu sofri uma tentativa de 
homicídio dentro deste terri-
tório no começo deste ano”. 
O relato é do xondaro ruwixa 
Tiago Henrique Karai Djekupe, 
da Terra Indígena Jaraguá. Xon-
daro ruwixa significa líder  entre 
os guerreiros, em guarani. Na 
semana em que a Declaração 
Universal dos Direitos Huma-
nos completa 75 anos, a Agên-
cia Brasil, em parceria com a 
TV Brasil e com a Rádio Nacio-
nal, publica uma série de repor-
tagens sobre o tema.   

No Brasil, o papel de ati-
vistas e movimentos sociais é 
imprescindível para que direi-
tos e garantias fundamentais 
saiam do papel. Mas ser um 
defensor de direitos humanos 
no Brasil significa correr riscos. 

Levantamento das organi-
zações Terra de Direitos e Jus-
tiça Global mostrou que, de 
2019 a 2022, o Brasil registrou 
1.171 casos de violência contra 
defensores de direitos huma-
nos, com 169 pessoas assassi-
nadas. Uma marca que coloca 
o Brasil entre os países mais 
perigosos do mundo para quem 
defende os direitos humanos.

“[Situações de] Pessoas 
passarem na frente da aldeia 
e ameaçar com arma. Apon-

tar. Falar na região que minha 
cabeça estava a prêmio. Isso é 
o que vem trazendo essa difi-
culdade de eu conseguir... viver 
mesmo”, declara emocionado o 
jovem, de 29 anos, que é estu-
dante de arquitetura e urba-
nismo da Escola da Cidade. 

Karai Djekupe é porta-voz 
de uma história ancestral. “Eu 
sou nascido neste território, 
Terra Indígena Jaraguá. Nosso 
território, que foi invadido em 
1580 pelo bandeirante Afonso 
Sardinha, traficante de escravo 
angolano e conhecido como 
matador de Carijós. Carijós que 
eram como nos chamavam, o 
povo Mbya Guarani”, conta. 
A história é antiga e complexa, 
mas ajuda a entender o con-
texto em Karai Djekupé pas-
sou a correr risco de vida. 

Histórico
A Terra Indígena Jaraguá 

fazia parte de um aldeamento 
do século 17, o Barueri, informa 
relatório da Fundação Nacional 
do Índio (Funai) de 2013, assi-
nado pelo antropólogo Spensy 
Pimentel. Depois de séculos de 
colonização, muitos indígenas 
morreram, e alguns adotaram 
a cultura dos colonizadores. 
Outros resistiram. Nos anos de 

1960, a família de Djekupé foi 
expulsa de outro aldeamento 
guarani, no Sul do Brasil. Os 
avós seguiram, à força, para São 
Paulo, onde encontraram gua-
ranis remanescentes do Barueri 
no Pico do Jaraguá. 

O Jaraguá é um pedacinho 
preservado da Mata Atlântica 
em plena cidade de São Paulo. 
O território foi demarcado em 
1987 com apenas 1,7 hectare, 
a menor reserva indígena do 
Brasil. Em 2015, último ano do 
governo de Dilma Rousseff, a TI 
foi ampliada e passou a ter 532 
hectares. Em 2016, uma porta-
ria do então presidente Michel 

Temer voltou a reduzir o terri-
tório, dessa vez para 3 hectares. 
Os indígenas recorreram à Jus-
tiça e uma liminar suspendeu 
a vigência da portaria. 

O texto de 2016, no entanto, 
nunca foi, de fato revogado, e 
o fantasma da redução do ter-
ritório segue assombrando os 
guaranis do Jaraguá. A reserva 
indígena é cercada por grandes 
rodovias, lugar estratégico para 
os serviços de logística e cobi-
çado pelo mercado imobiliário. 
Karai Djekupe aprendeu cedo 
que os interesses econômicos 
de gente poderosa alimentam 
a disputa.

Brasil é um dos países mais perigosos 
para defensores de direitos

Foram assassinadas 169 pessoas entre 2019 e 2022, mostra ONG
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Presidente falou em seu programa semanal no Canal Gov
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Após dois anos de dis-
cussões entre vereadores, 
Poder Executivo, represen-
tantes da sociedade civil e 
população, a Câmara do 
Rio aprovou em definitivo o 
Plano Diretor da cidade. A 
proposta, que estabelece as 
diretrizes do ordenamento e 
desenvolvimento urbano do 
município pelos próximos 
10 anos, foi aprovada em 2ª 
discussão nesta segunda-
-feira (11), com 37 votos 
favoráveis e 10 contrários, 
em uma sessão extraordi-
nária que durou mais de 
dez horas.

Os parlamentares apre-
sentaram um total de 1.236 
emendas para aprimorar o 
texto, das quais cerca de 400 
foram acolhidas. A redação 
final com as emendas incluí-
das será elaborada e encami-
nhada para sanção ou veto 

do prefeito.
Presidente do legisla-

tivo municipal, o vereador 
Carlo Caiado (PSD) lem-
brou como foi a tramita-
ção deste projeto tão fun-
damental para a cidade den-
tro da Casa e que teve a par-
ticipação popular como um 
dos seus pilares. Aprovado 
em 1ª discussão em junho 
deste ano com a inclusão 
de 186 emendas de auto-
ria do Poder Executivo, o 
PLC que trata do Plano 
Diretor Urbano e Susten-
tável do Município do Rio 
de Janeiro chegou ao par-
lamento carioca em 21 de 
setembro de 2021. Desde 
então, foram realizadas mui-
tas audiências públicas que 
contaram com a participa-
ção de associações de mora-
dores, entidades do setor 
produtivo e cidadãos.

Além das audiências, 
o legislativo carioca criou 
uma área exclusiva no portal 
camara.rio totalmente dedi-
cada ao Plano Diretor. Lá 
foram publicadas notícias, 
vídeos, atas e agendas rela-
tivas ao PLC. A Casa tam-
bém disponibilizou uma fer-
ramenta para receber con-
tribuições online da popu-
lação, por onde chegaram 
mais de mil sugestões.

Um instrumento pre-
visto nos marcos da Cons-
tituição Federal e do Esta-
tuto da Cidade (Lei Federal 
nº 10.257/2001), o Plano 
Diretor deve ser atualizado 
periodicamente porque as 
cidades são dinâmicas e se 
transformam ao longo do 
tempo. A legislação define 
que ele deve ser revisto pelos 
municípios a cada dez anos, 
no máximo.

A Prefeitura do Rio vai 
lançar hoje 17 folders em lin-
guagem simples com temas 
relacionados aos direitos da 
pessoa com deficiência, em 
um evento no Teatro Gonza-
guinha, no Centro, às 8h30. 
Segundo a Secretaria Muni-
cipal da Pessoa com Defici-
ência (SMPD), objetivo da 
coleção é levar informação à 
população de uma maneira 
mais compreensível.

Temas como Brincadeira, 
Desfralde, Seletividade Ali-
mentar, Capacitismo e Comu-
nicação fazem parte dos 17 
folders. Todos os exempla-
res podem ser acessados no 
site da SMPD e a ideia é que 
a coleção seja fonte de pes-

quisa para familiares de pes-
soas com deficiência.

Segundo o Indicador 
de Alfabetismo Funcional 
(INAF), apenas 12% da popu-
lação brasileira é capaz de ler 
textos maiores e 30% das pes-
soas, de 15 a 64 anos, são anal-
fabetos funcionais. Somando-
-se a esse cenário, segundo a 
Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios (PNAD), 
a taxa de analfabetismo das 
pessoas com deficiência é de 
19,5%, enquanto das pessoas 
sem deficiência, 4,1%.

No último dia 5, inclusive, 
o Projeto de Lei 6256/2019, 
que Institui a Política Nacio-
nal de Linguagem Simples 
nos órgãos e entidades da 

administração pública, foi 
aprovado pela Câmara dos 
Deputados. Por isso, para 
celebrar esta aprovação, a 
SMPD decidiu realizar o lan-
çamento da coleção ainda 
neste mês de dezembro.

Para a secretária Munici-
pal da Pessoa com Deficiên-
cia, Helena Werneck, o uso 
da Linguagem Simples é um 
valor inegociável. “Elabora-
mos um Guia de Linguagem 
e Design Simples, em parceria 
com a Fundação João Goulart, 
através do Programa Líderes 
Cariocas. Agora, estamos lan-
çando a primeira coleção em 
Linguagem Simples para toda 
a população carioca. Esse é só 
o começo”, disse a secretária.

Rio lança coleção de 17 exemplares em 
linguagem simples para pessoas com deficiência

Os folders reúnem temas, como Brincadeira, Desfralde, 
Seletividade Alimentar, Capacitismo e Comunicação

Após dias chuvosos, a pre-
visão indica que o tempo na 
cidade do Rio ficará estável e 
não deve mais chover até ao 
menos o próximo sábado (16). 

De acordo com o Alerta 
Rio, o céu permanecerá 
nublado, com ventos de fra-
cos a moderados e as tem-
peraturas ficarão entre 20°C 
e 30°C. 

Na quarta-feira (13) as 

temperaturas estarão em 
elevação e podem chegar à 
máxima de 34°C e mínima de 
18°C. Os ventos seguem de 
fraco a moderado. A quinta 
(14) terá o mesmo padrão, 
com os termômetros mar-
cando entre 36°C e 17°C e o 
céu com pouca nebulosidade, 
novamente sem previsão de 
chuva.

A sexta-feira (15) terá 

máxima de 38°C e mínima 
de 18°C, prometendo ser o 
dia mais quente da semana. 
O tempo não terá influência 
de nuvens e os ventos sopra-
rão de fracos a moderados.

O sábado (16) será de céu 
limpo, com os termômetros 
registrando de 37°C a 20°C 
e ventos moderados. Assim 
como nos outros dias, não há 
previsão de precipitações.

O Tribunal Superior Eleito-
ral e a Prefeitura do Rio assi-
naram nesta segunda-feira 
(11) um acordo para a cria-
ção do Museu da Democra-
cia, o Mude.

O museu vai ficar no prédio 
histórico e tombado na Avenida 
Primeiro de Março, no Centro, 
onde hoje está o Centro Cultu-
ral da Justiça Eleitoral – sede do 
TSE entre 1946 e 1960.

Pelo acordo, assinado 
na sede do TSE em Brasí-
lia (DF) pelo presidente da 
Corte, ministro Alexandre de 
Moraes, e pelo prefeito Edu-
ardo Paes, a prefeitura vai cus-
tear a reforma e implantar o 
museu, ainda sem prazo para 
a inauguração.

Segundo a assessoria de 
imprensa da prefeitura, o 
Mude “será um espaço de 
celebração e reafirmação da 

importância da democracia 
para o Brasil” onde os “visi-
tantes poderão conhecer a tra-
jetória da democracia do país 
até os dias atuais”.

O TSE vai abrir, com o 
auxílio da Secretaria Muni-

cipal de Cultura, um chama-
mento público para selecio-
nar a organização da socie-
dade civil que ficará responsá-
vel pela implementação, ope-
racionalização e gestão espe-
cializada do Mude.

Museu da Democracia, o Mude, 
será erguido em antiga sede do 

TSE no Centro do Rio
Acordo foi assinado 
nesta segunda-feira 

(11) entre o Tribunal e a 
Prefeitura do Rio

O Conselho Universitário 
da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ) deci-
diu nesta segunda-feira (11) 
que vai assinar contrato com 
a Empresa Brasileira de Servi-
ços Hospitalares (Ebserh) para 
a administração de três unida-
des do Complexo Hospitalar e 
da Saúde (CHS) por 20 anos.   

Serão geridos pela Ebserh 
o Hospital Universitário Cle-
mentino Fraga Filho (HUCFF), 
o Instituto de Pediatria e Pue-
ricultura Martagão Gesteira 
(IPPMG) e a Maternidade-
-Escola (ME). Segundo a uni-
versidade, outras unidades do 
CHS serão incorporadas em 
etapas posteriores.  

A votação aconteceu de 
maneira remota e foi trans-
mitida pelo canal da univer-
sidade no Youtube. A forma 
de votação e o tempo redu-
zido para debates foram alvo 
de críticas de parte dos conse-
lheiros. O resultado foi de 35 
votos a favor e 13 contrários, 
o que representou 73% e 27% 
dos votos, respectivamente. A 
sessão foi conduzida pelo rei-
tor da UFRJ, Roberto Medro-
nho, que defendeu a assina-
tura do contrato, por entender 
que ela conta com o apoio da 
maioria dos professores titu-
lares e eméritos da instituição.

“A Ebserh tem recursos dos 
ministérios da Saúde e da Edu-
cação, podendo nos ajudar a 
liberar os 80 milhões que hoje 
usamos de nossa verba de cus-

teio dos hospitais”, defendeu 
Medronho. 

Entre os demais argumen-
tos favoráveis ao contrato, foi 
citado que o CHS vem per-
dendo profissionais de saúde 
para a prestação de serviços, e 
que tem caído o número de lei-
tos e de condições para que as 
unidades da área de saúde pro-
movam ensino de qualidade.

“A população e os alunos 
vão se beneficiar. A Ebserh 
colocou leitos de alta comple-
xidade. Vamos formar pessoal 
com cada vez mais capacidade 
de levar o desenvolvimento 
e a pesquisa. Entendo que a 
Ebserh é necessária tanto do 
ponto de vista da sociedade 
em geral, como dos alunos de 
medicina, formação de pes-
soal, inclusive com a libera-
ção de recursos para a univer-
sidade se desenvolver. Já deve-
ríamos ter feito isso há muito 
tempo”, disse o conselheiro 
Celio Albano da Costa Neto.

Aqueles que se mostraram 
contrários à assinatura cita-
ram como problemas a perda 
de autonomia universitária, o 
fim dos servidores públicos nas 
unidades de saúde nos próxi-
mos anos, a queda na quali-
dade dos serviços da Univer-
sidade, a redução do número 
de leitos e o tempo insuficiente 
para debater o contrato com 
a Ebserh. 

“Não existe nenhuma 
garantia que a Ebserh vai tra-
zer mais orçamento e melhorar 
os vínculos empregatícios den-
tro do nosso hospital. Existe 
uma grande ameaça para a 
nossa autonomia universitá-
ria. Coisa tão cara, conquis-
tada com tanto suor e luta de 
vários que fizeram com que 
a UFRJ exista e esteja de pé. 
[Esse contrato] desmembra o 
nosso complexo hospitalar e 
fragiliza a nossa democracia 
interna”, disse a conselheira 
Giovanna Almeida Tavares. 

Conselho da UFRJ aprova  
contrato de gestão com a Ebserh

Três unidades do complexo hospitalar serão  
administradas pela empresa

Previsão: chuva deve dar trégua até sábado  
e clima voltará a esquentar no Rio

Câmara do Rio aprova novo Plano Diretor
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Divulgação

Cidade contará com 13 novos 
médicos de programa do 

Governo Federal
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A cidade de Tanguá, no leste 
metropolitano do Rio de Janeiro, 
receberá um importante reforço na 
área da saúde com a chegada de 13 
novos médicos do Programa Mais 
Médicos (PMM), uma iniciativa do 
Governo Federal.

Anteriormente, a cidade con-
tava apenas com dois profissionais 
do PMM, mas com essa recente 
ampliação, haverá um significa-
tivo aumento no número de médi-
cos, proporcionando uma melhoria 
substancial no atendimento das Uni-
dades Básicas de Saúde (UBS) em 
todas as regiões da cidade.

Atualmente, onze dos treze 
novos médicos já iniciaram suas 
atividades, e a expectativa é que 
todas as vagas sejam preenchidas 
até fevereiro de 2024. Esses profis-
sionais estarão dedicados ao aten-
dimento nas unidades espalhadas 
pelos bairros, com foco na Saúde 
da Família e Comunidade, além de 
participarem de atividades de edu-
cação permanente promovidas pelo 
Ministério da Saúde.

O processo de chegada dos novos 
profissionais está sendo acompa-
nhado de perto pela administração 

municipal — que foi quem promo-
veu as tratativas com o Governo 
Federal solicitando o aumento do 
número de profissionais — e está 
confiante de que esse reforço trará 
benefícios significativos para a 
população de Tanguá.

É importante ressaltar que, ape-
sar da chegada dos novos médicos, 
alguns profissionais serão substitu-
ídos devido à decisão de não se ins-
creverem no PMM. A prefeitura reco-
nheceu o valioso trabalho prestado 
por esses médicos nas comunidades, 
agradeceu a dedicação e contribui-
ção para a melhoria da qualidade de 
vida nos bairros, assim como pelo 
vínculo estabelecido com as famí-
lias durante o período em que pres-
taram atendimento a elas.

“Compreendemos os laços afeti-
vos construídos entre nossos pacien-
tes e esses profissionais.

Alguns deles, devido a com-
promissos previamente assumidos 
em outras cidades e dificuldades 
de conciliação de agendas, opta-
ram por não participar desta nova 
fase do programa, tornando ine-
vitável a substituição por outros. 
Mesmo diante dessas mudanças, 
temos a certeza de que esse avanço 
faz parte do processo natural de evo-
lução”, disse o secretário de Saúde 
da cidade, Rodrigo Lopes.

“O reforço na área da saúde em 
Tanguá é uma conquista significativa 
e representa um importante avanço 
na garantia do acesso à saúde para 
a população”, completou ele.

Foi inaugurado em São 
Pedro da Aldeia um 
novo polo do Progra-
ma Empoderadas, que 

tem como objetivo oferecer 
treinamento gratuito em técni-
cas de autodefesa, auxílio psi-
cológico e orientações jurídi-
cas às mulheres do município.

As aulas serão no CRAS 
Aníbal Martins, localizado 
no bairro Parque Estoril, às 
terças e quintas-feiras, das 
9h às 11h, abertas a todas as 
mulheres a partir de 13 anos. 
As inscrições poderão ser fei-
tas no local.

O Programa Empoderadas 
tem como objetivo interrom-
per o ciclo de violência domés-
tica e capacitar o público ao 
enfrentamento à violência 
contra meninas e mulheres. 
Em uma apresentação coman-
dada pela supervisora técnica 
do Estado, Amanda Becker, as 
participantes puderam apren-
der mais sobre o programa e 
ciclos de violência, além de 
acompanharem a demons-
tração de algumas técnicas 
de defesa pessoal. A can-
tora Paula Azevedo animou 
a manhã com muita música. 
Houve, ainda, a distribuição 
de mudas oferecidas pela 
Secretaria de Agricultura.

A secretária adjunta de 
Assistência Social e Direi-
tos Humanos, Denise Cam-
pos, falou sobre a importân-
cia da iniciativa. “Descons-
truir o ciclo da violência não 
é simples, então esse traba-
lho traz uma proposta muito 
importante. Esse é um marco 
histórico em nosso municí-
pio, tenho certeza que esse 
programa vai gerar muitos 
frutos, porque uma mulher 
empoderada empodera mui-
tas outras. Uma mulher 
quando resgata a sua iden-
tidade, ela toma fôlego, toma 
força, amplia a sua visão e o 
seu poder”, afirmou.

A organização do evento 
foi conduzida pelo Depar-
tamento de Direitos Huma-
nos. “Agradeço a presença 
de todos que participaram 
do evento hoje. São Pedro 
da Aldeia tem implementado 
serviços relevantes ao tema, 
porque sabemos que o índice 
de violência doméstica é alto 
em todo o Estado e nós pre-
cisamos de políticas públi-
cas efetivas para garantir o 
direito da mulher que passa 
por essa situação. Estamos 
todos muito felizes com a che-
gada do Programa Empodera-
das em nossa cidade”, comen-

Inaugurado polo do 
Programa Empoderadas

Inovação: categorização 
de estabelecimentos de 

alimentação com o selo ABC 
de qualidade sanitária

A Coordenadoria Especial de Vigilância Sanitária de 
Macaé deu início ao projeto de categorização de qualidade 
da higiene, entregando 26 certificados a estabelecimentos 
de alimentação. O evento, realizado no Museu do Legisla-
tivo, introduziu os selos A, B ou C, destacando a cultura do 
cuidado preventivo e o compromisso com critérios de ris-
cos sanitários.

O Selo ABC, inspirado em boas práticas internacionais, 
define que as empresas nas categorias A (Excelente), B 
(Ótimo) e C (Satisfatório) estejam em conformidade com 
as normas sanitárias.

O prefeito de Macaé, Welberth Rezende, ressaltou o pio-
neirismo do município nesse projeto, enfatizando a dedica-
ção à desburocratização da Vigilância Sanitária.

MACAÉ 

A iniciativa tem como 
objetivo ensinar técnicas 
de autodefesa, informar 

e acolher mulheres 
de todo o estado

tou a diretora de Direitos Humanos, 
Luciana Oliveira.

Ana Paula Rodrigues Schwengber 
e Vanessa Dias, que é moradora do 
bairro Baixo Grande, serão as pro-
fessoras da turma. “Em nossas aulas 
vamos dar dicas e orientações para 
o combate à violência contra meni-
nas e mulheres. Estou muito feliz de 
poder atuar aqui em São Pedro da 

Aldeia, beneficiando mais mulhe-
res e trazendo cada uma para perto 
a gente, para acolher e orientar em 
relação a diversas formas de violên-
cia que sofremos por sermos mulhe-
res, além de, também, compartilhar 
dicas de segurança feminina”, expli-
cou Ana Paula.

O evento reuniu usuárias do CRAS 
Aníbal Martins, representantes do pro-

grama “Melhor em Casa” e represen-
tantes das ONGs Amigas da Mama 
e Viva a Vida Mulher. Também esti-
veram presentes a coordenadora 
da Patrulha Maria da Penha, GCM 
Rosana Andrade, acompanhada do 
GCM Bruno, além de representantes 
do Programa Empoderadas, como o 
coordenador da Região dos Lagos, 
Rodrigo Lima.

O processo de chegada 
dos novos profissionais 
está sendo acompanhado 
de perto pela 
administração municipal

TANGUÁ

O processo de chegada dos novos profissionais está sendo 
acompanhado de perto pela administração municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 58/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO
PROCESSO: 4097/2023
REQUISITANTE: SECOM
REALIZAÇÃO: 28/12/2023
HORA:  11:00 hs

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
LOCAÇÃO DE OUTDOOR, COM IMPRESSÃO E DIVULGAÇÃO DE 
PLACAS EM PAPEL, TAMANHO 9X3M , pelo período de 12 (doze) 
meses, conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas 
neste Edital e seus anexos.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as 
especificações da referida licitação, encontra-se a disposição dos 
interessados no Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de 
Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, 
ainda, por meio da Comissão Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, 
situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa 
Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 
16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e feriados 
com a permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será feito 
mediante preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No 
ato de requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) 
Portador de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. 
Os arquivos serão gravados de forma a permitir somente sua leitura 
e impressão.  

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO



A Prefeitura de Resende rea-
lizou na última quarta-feira, dia 
6, a formatura de 260 alunos da 
Fundação Confiar. A cerimônia 
será a partir das 19h30 na Cate-
dral da Assembleia de Deus de 
Resende Ministério Madureira 
(Cader), na Avenida Marcondes 
de Godoy, nº360, no Montese. 

Neste ano, foram ofertadas 
sete oficinas: noções adminis-
trativas, empreendedor social, 
educação ambiental, recreador 
de creche, auxiliar de sala de 
aula, barbearia e fotografia. 

“Estamos formando mais 
260 alunos pela Fundação Con-
fiar. Esta é uma nova turma que 
introduzimos noções básicas 
de diferentes segmentos e pos-
sibilitamos que os jovens de 
Resende tenham uma profis-
sionalização inicial para o mer-
cado de trabalho”, disse o pre-
sidente da Fundação Confiar, 
Jonatas Bianquini.  

É importante reforçar que 
o Confiar é destinado a jovens 
de 14 a 17 anos estudantes de 

escolas públicas, com frequ-
ência regular em sala de aula. 
Os alunos recebem uma bolsa-
-auxílio de R$ 180 e realizam 
as oficinas no contraturno — 
de manhã ou durante a tarde.

Para 2024, as inscrições 
para as próximas oficinas encer-
raram em novembro. A segunda 
etapa do processo consiste na 
realização das provas.

A Secretaria Municipal de Defesa Civil rea-
lizou duas importantes ações de prevenção no 
bairro Santa Cecília, na área urbana, relacionadas 
a situações de emergência decorrentes das chuvas. 
O ponto de encontro das duas é a Igreja Assem-
bleia de Deus Madu-
reira (Rua Samuel 
Vieira, 691).

Na sexta-feira, 
aconteceu a capaci-
tação dos voluntá-
rios que integram o 
Núcleo de Proteção 
e Defesa Civil (NUP-
DEC) do bairro, com 
orientações sobre pri-
meiros socorros, per-
cepção de risco, moni-
toramento e o sistema 
de alerta e alarme.

No sábado, foi rea-
lizado um exercício 
simulado de aban-
dono de área de risco, com a participação de 
representantes de órgãos públicos, preparando 
a comunidade para uma resposta imediata de 
evacuação.

“Nosso objetivo é preparar os moradores para 
que saibam agir em situações como deslizamen-
tos de terra e inundações. Abordaremos situações 
como prestação de socorro inicial a vítimas e a 
saída rápida e segura das pessoas até o ponto de 
apoio do bairro, onde aguardarão a chegada das 
equipes dos órgãos oficiais de socorro”, explica 
o Coronel Albert Andrade, secretário municipal 
de Defesa Civil.

CIDADESRIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 13 DE DEZEMBRO DE 2023

Premiação de concurso 
literário teve noite 

de autógrafos
Os vencedores do prêmio “Escrever Faz 

Bem”, promovido pela Subsecretaria 
Municipal de Cultura, Esporte, Lazer 
e Turismo, foram oficialmente anun-

ciados. O concurso literário englobou estudan-
tes entre 8 e 17 anos de idade, que escreve-
ram textos em prosa e verso de até 30 linhas, 
sobre o tema “Cotidiano Urbano em Mesqui-
ta”. Os inscritos foram divididos em três cate-
gorias: Infantil, Infantojuvenil e Juvenil. Nas 
duas primeiras, os vencedores foram premia-
dos com um tablet. Já na categoria Juvenil, a 
poesia escolhida no primeiro lugar garantiu 
um leitor de livros digitais para a adolescente 
Thayane Eduarda, de 14 anos, aluna da Es-
cola Municipal Irena Sendler.

“Eu fiz o meu texto na escola. Quando 
percebi que estava em cima da hora para a 
inscrição, não queria deixar de participar. 
Tive de escrever ali mesmo, um pouco mais 
rápido. Fiquei muito feliz com esse resul-
tado”, disse a menina, pouco antes de auto-
grafar o livro com os textos participantes da 
1ª edição do concurso literário “Escrever Faz 
Bem”, uma surpresa promovida pela Prefei-
tura de Mesquita aos autores dos 150 textos 
publicados na obra.

Além dos primeiros lugares em cada cate-
goria, outros textos foram premiados. Foram 
entregues na cerimônia de premiação nove 
troféus e 30 medalhas. O resultado do traba-
lho superou tanto as expectativas dos organi-

zadores que ficou no ar a intenção de novas 
iniciativas para estimular não só a escrita, 
mas também a leitura de jovens mesquitenses.

“Às vezes, a gente não acredita que possa 
escrever algo para ser publicado. Tenho cer-
teza de que a grande maioria desses inscri-
tos jamais imaginou ver uma criação sua 
exposta assim, em um livro. E o que a gente 
quer mostrar para eles é justamente que 
sim, é possível realizar esse tipo de con-
quista”, valoriza Kleber Rodrigues, sub-
secretário municipal de Cultura, Esporte, 
Lazer e Turismo. Foram confeccionados 
livros em quantidade suficiente para que 
cada aluno com texto publicado possa ficar 
com três exemplares.

Divulgação

Nosso objetivo 
é preparar os 
moradores para 
que saibam agir 
em situações como 
deslizamentos de 
terra e inundações.”

CORONEL ALBERT ANDRADE, SECRETÁRIO 
MUNICIPAL DE DEFESA CIVIL

TERESÓPOLIS

Divulgação
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Vencedores do “Escrever Faz Bem” assinaram livros com seus textos e receberam medalhas, troféus e até tablets e dispositivo para leitura de e-books

Cerimônia aconteceu na última quarta-feira, na Cader 

Prefeitura realiza formatura de 260 alunos 
da Fundação Confiar

RESENDE

5
Defesa Civil treina 

moradores de áreas de 
risco de Santa Cecília

Também será realizado simulado de 
abandono de área de risco
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Esta é uma nova turma 
que introduzimos 
noções básicas de 
diferentes segmentos 
e possibilitamos 
que os jovens de 
Resende tenham uma 
profissionalização 
inicial para o mercado 
de trabalho”
FUNDAÇÃO CONFIAR, JONATAS BIANQUINI
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UM EM CADA QUATRO JOVENS RELATA 
TER SOFRIDO VIOLÊNCIA NO BRASIL

Os brasileiros de 15 a 29 anos estão mais sujeitos à violência 
física, psicológica e sexual. Mais de um quarto dos jovens 
(27%) afirmou ter sido vítima algum tipo de agressão no 
intervalo de 12 meses que antecederam a Pesquisa Nacional 
de Saúde (PNS/IBGE) de 2019. Naquele ano, a taxa de violência 
para essa faixa etária (307,52 casos/100 mil pessoas) foi 2,07 
vezes maior quando comparada à da população adulta. No 
caso de adolescentes entre 15 e 19 anos, o dado é mais grave: 
397 casos para cada 100 mil habitantes.
“Em todas as regiões do Brasil, a faixa etária dos jovens-
adolescentes (15 aos 19 anos) forma o principal grupo de 
vítima de violência”, descreve o relatório Panorama da Situação 
de Saúde dos Jovens Brasileiros de 2016 a 2022: Intersecções 
entre Juventude, Saúde e Trabalho, divulgado na tarde desta 
segunda-feira (11) pela Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz).
Além dos dados da PNS, o dossiê compila informações da 
Pesquisa Nacional de Amostra Domiciliar Contínua (Pnad/
IBGE) e traz resultados inéditos a partir de bases de dados 
do Sistema Único de Saúde (SUS). À época das pesquisas, 
a população de 15 a 29 anos correspondia a 49 milhões de 
pessoas (23% dos brasileiros).O estudo foi feito por duas 
áreas da Fiocruz – a Coordenação de Cooperação Social da 
Presidência e o Laboratório de Educação Profissional em 
Informações e Registros em Saúde da Escola Politécnica de 
Saúde Joaquim Venâncio. Além das situações de violência, o 
panorama trata de condições de trabalho; impactos na saúde 
mental e mortalidade.
De acordo com o diagnóstico, a possibilidade de um homem 
jovem morrer é quatro vezes maior do que uma mulher - taxas 
de mortalidade de 80,3% e 19,7%, respectivamente. Entre os 
homens jovens, a proporção de pretos e pardos que morrem 
precocemente (68%) é mais do que o dobro dos brancos (29%).
“Dentre as principais causas de óbitos destacam-se fortemente 
as causas externas, relacionadas a violências e acidentes de 
trânsito. É na juventude que se encontram as mais altas taxas 
de mortalidade por causas externas.”

A 
Polícia Federal iniciou, na 
manhã desta terça-feira 
(12), uma operação con-
tra o tráfico de drogas e o 

desvio de um produto químico usado 
na produção de crack.

Segundo os investigadores, o prin-
cipal alvo é a empresa Anidrol, uma 
indústria química que fica em Dia-
dema, na Grande São Paulo, e tem 
como sócio o influenciador fitness 
Renato Cariani.

O influenciador, que tem mais de 
7 milhões de seguidores, também é 
alvo de buscas. O Ministério Público 
e a PF chegaram a pedir a prisão dele 
e de mais duas pessoas, mas a Jus-
tiça negou.

Ao todo, são cumpridos 18 man-
dados de busca e apreensão, sendo 16 
em São Paulo, um em Minas Gerais e 
um no Paraná.

Outro suspeito é Fabio Spinola, que 
já foi preso por envolvimento nesse 
tipo de crime em operação da PF no 
Paraná. Na casa dele foram encontra-
dos mais de R$ 100 mil em espécie. 
De acordo com a PF, ele seria o inter-
mediador entre a indústria química e 
os produtores da droga.

O grupo é suspeito de desviar tone-
ladas de um produto químico para pro-
duzir entre 12 e 16 toneladas de crack.

A operação é realizada em con-
junto com Grupo de Atuação Espe-
cial de Combate ao Crime Organizado 
(GAECO do MPSP) de São Paulo e a 
Receita Federal.

HISTÓRICO
A investigação começou em 2022, 

depois que uma empresa farmacêutica 
multinacional avisou a PF de que havia 
sido notificada pela Receita Federal 
sobre notas fiscais faturadas em nome 
dela com pagamento em dinheiro não 
declaradas.

A farmacêutica alegou que nunca 
fez a aquisição do produto, que não 
tinha esses fornecedores e que desco-
nhecia os depositantes.

A partir de tais informações, a Polí-
cia Federal iniciou a investigação e 
identificou que entre 2014 e 2021 o 
grupo emitiu e faturou notas em nome 
de três empresas grandes de forma 
fraudulenta: AstraZeneca, LBS e Clo-
roquímica.

A PF pediu prisão dos envolvidos, 
o Ministério Público foi favorável, mas 
a Justiça negou.

Influencer Renato Cariani é alvo  
de operação da PF que mira  
tráfico de drogas e desvio de 

produto químico para fazer crack
Polícia cumpre 
mandados na 
empresa Anidrol, 
indústria química 
em Diadema, na 
Grande SP, que 
tem como sócio 
o influenciador 
fitness. g1 tenta 
contato com 
advogados 
de Cariani

A Polícia Civil do RJ está 
investigando o “golpe do enga-
jamento”. Uma mulher diz ter 
perdido R$ 3 mil diante da pro-
messa de ganhar dinheiro assis-
tindo a vídeos e dando curtidas 
no conteúdo em redes sociais.

A vítima, que registrou o 
caso na 72ª DP (São Gonçalo), 
recebeu a seguinte mensagem:

“Olá, sou Jessica, do Bra-
sil, sou assistente de RH na 
Digital Gurus. Temos um tra-
balho para o qual precisamos 
de ajuda e estamos dispostos 
a pagar de R$ 10 a R$ 1.448. 
Você gostaria de tentar?”

Ela topou e recebeu as “ins-
truções”. A proposta era cum-
prir 18 tarefas, e as primeiras 
eram assistir a vídeos e aumen-
tar o engajamento de páginas 
nas redes sociais — curtindo, 
comentando e compartilhando.

R$ 500 NOS 
PRIMEIROS DIAS

“De primeira, já te dão 
um valor que cairia direto na 
sua conta para você ingressar. 
Começou com vídeos de 10 
minutos”, descreveu. Nos pri-

meiros dias, ela recebeu R$ 500.
Quando chegou na 4ª 

etapa, porém, “já mudou a 
história”: ela teria que apli-
car valores num site de crip-
tomoedas indicado pelo grupo 
— o dinheiro investido volta-
ria com juros, disseram.

“Depositei esse valor, e eles 
falaram que era para fazer outro 
ainda no mesmo dia. Deses-
perada, pedi emprestado para 
minha irmã e para minha mãe, 
uma coisa horrorosa”, lembrou. 
Foram 4 aportes, sem retorno. 
Depois disso que a mulher se 
deu conta do golpe.

Ao dar queixa na 72ª DP, a 
mulher descobriu que outras 
pessoas relataram histórias 

semelhantes.
“O delegado falou que 

não ia dar em nada, porque 
era ‘mais corriqueiro que 
pão’. ‘Provavelmente nem o 
dinheiro do banco você vai ter 
ressarcimento, vai ficar por 
isso mesmo’”, citou.

RISCOS DE FRAUDE
O advogado Luiz Augusto 

D’urso, especialista em crimes 
cibernéticos, afirma que “não 
existe pagamento por intera-
ção nas redes sociais”. “Sem-
pre quando alguém oferecer 
essa ‘grande oportunidade’ de 
assistir a vídeos e dar likes, 
desconfie.”

D’urso destacou também 

os “investimentos” disfarça-
dos de pirâmide. “Não existem 
rendimentos de mais de 1,5% 
ao mês. Tudo que for acima 
disso tem grandes chances de 
ser uma fraude”, alertou.

“Todos que foram víti-
mas devem procurar a polícia, 
mesmo que virtualmente, e 
ainda que o prejuízo seja baixo. 
Isso serve como estatística e é o 
que leva à instauração de inqué-
rito para que a polícia possa 
investigar e desmantelar essas 
quadrilhas”, explicou.

Em nota, a Polícia Civil 
informou que a investigação 
está em andamento e que agen-
tes realizam diligências para 
apurar os fatos.

Polícia Civil do Rio investiga ‘golpe do engajamento’;  
mulher diz ter perdido R$ 3 mil

Vítima contou que recebeu uma proposta para assistir a vídeos e curti-
los, mas logo teve que fazer depósitos a fim de concluir ‘tarefas’

Dezenas de menores infra-
tores apreendidos durante 
o mês de novembro no Rio 
foram liberados sem cumprir 
medidas socioeducativas por 
falta de vagas nas unidades de 
internação, segundo o Minis-
tério Público.

“Além de não ter uma 
ampliação de vagas, a gente teve 
uma redução, o que impacta e 
cria a lista de espera. É negado 
a ele o direito a socio educa-
ção”, afirma a titular da 2ª Pro-
motoria infracional da Capital, 
Gabriela dos Santos Lusquiños.

Em média, no mês de 
novembro, todos os dias 38 
jovens aguardavam vagas nas 
unidades. No dia 6 de novem-
bro, faltavam 51 vagas na 
internação definitiva e 27 na 
provisória.

O maior índice foi no dia 17, 
quando 94 adolescentes esta-
vam nas filas de espera. Depois 
da liberação, muitos adolescen-
tes voltam aos delitos.

“Ele continua circulando 
e sendo estimulado a praticar 

novos atos infracionais, uma 
vez que a ele não é fornecida 
a socio educação pra que ele 
pudesse aprender e não pra-
ticar esse ato infracional”, 
explica Lusquiños.

Em 2021, o MP e o Governo 
do Estado assinaram um termo 
de ajustamento de conduta 
com previsão de construção 
de 15 novas unidades de inter-
nação - o que gera mil novas 
vagas, e melhorias nos servi-
ços socioeducativos.

Em Copacabana, o fim 
de semana foi marcado pelo 
reforço no policiamento tanto 
na Avenida Atlântica, quanto 
nas principais ruas do bairro. 
Grupos de adolescentes foram 
levados para a delegacia e 
depois liberados.

O Degase inaugurou uma 
nova unidade de interna-
ção nesta terça (12) em Volta 
Redonda, e garantiu que vai ini-
ciar obras para novas unidades 
no ano que vem. Além disso, o 
órgão diz ter zerado a lista de 
espera em dezembro.

Jovens apreendidos são 
liberados por falta de 

vagas de internação no Rio

Informação está em relatório divulgado pela Fiocruz
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RONDA POLICIAL 
DO POVO

AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS 
ACUSA PADRASTO DA CANTORA 
LUDMILA DE AGRESSÃO DURANTE 
FESTA NA BARRA
A Polícia Civil do RJ abriu um inquérito para apurar 
uma possível agressão que um auxiliar de serviços 
gerais diz ter sofrido em uma boate na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio. O homem diz que levou um soco 
do padrasto da cantora Ludmilla no domingo (10), no 
Itanhangá. A confusão teria acontecido após Renato 
de Araújo da Silva ser repreendido por estar urinando 
em uma lixeira do banheiro de uma casa de festas.
Segundo a vítima, por volta das 21h, ele controlava 
a fila do banheiro masculino quando viu Renato 
urinando no local impróprio. O homem contou que em 
seguida chamou um segurança.
Assim que o guarda-costas chegou, Renato teria 
ameaçado o auxiliar de serviços gerais.
A vítima teria respondido as ameaças e neste 
momento diz ter sido agredido com um soco no rosto. 
O funcionário do local disse que não revidou.
O homem relatou em depoimento que a agressão e 
as ameaças foram presenciadas por seguranças e 

clientes do local.
Além disso, a vítima disse que a partir daí, Renato 
passou a acusá-lo de cobrar para que os clientes 
usassem o banheiro. O homem negou a acusação.
Renato é ex-segurança de Ludmilla. Ele está com a 
mãe da cantora, Silvana Oliveira, desde 2019. Em 
2021, eles se casaram no Caribe.

Menina morta pelo pai em Niterói 
sofria tortura, diz delegado

Lesão na coluna cervical pode ter provocado morte de A.A.R.D, de 
8 anos, que foi espancada. Ilias Olachegoun Adeniyi Adjafo, 30, foi 

preso por homicídio qualificado

A
s investigações da 
Delegacia de Ho-
micídios de Nite-
rói e São Gonça-

lo (DHNSG) apontaram que 
a menina de 8 anos morta 
pelo próprio pai vinha so-
frendo tortura. O crime acon-
teceu na noite desta segun-
da-feira (11), no bairro São 
Lourenço, em Niterói, na Re-
gião Metropolitana do Rio, 
quando A.A.R.D foi espan-
cada dentro da casa em que 
moravam, na comunidade do 
Boa Vista. Natural do Benin, 
na África, Ilias Olachegoun 
Adeniyi Adjafo, 30, foi pre-
so em flagrante. 

De acordo com a Polícia 
Civil, o exame do Instituto 
Médico Legal (IML) apon-
tou que a menina apresen-
tava inúmeras lesões nas 
costas, tórax, braços e face, 
provocadas por ação contun-
dente. Durante a perícia no 
local do crime, um cinto que 
teria sido usado nas agres-

sões foi apreendido. O dele-
gado Willians Batista afirmou 
que as lesões encontradas no 
corpo de A.A não ocorreram 
apenas na segunda-feira, o 
que indica que ela era vítima 
de tortura. 

“Ele, claramente, agrediu 
a filha diversas vezes. Eu, par-
ticularmente, posso dizer que 
em dez anos, muitos deles 
trabalhando com homicídio, 
eu nunca tinha visto aquela 
intensidade de lesões. Lesões 
espalhadas pelo corpo inteiro 
dela, lesões que, após conver-
sar hoje com o perito legista, 
a gente consegue afirmar que 
não foram ocorridas apenas 
do dia de ontem, tinham 
lesões que chama de idades 
diferentes, o que indica que 
ela já vinha sofrendo esse tipo 
de tortura. Esse é o nome, não 
é correção, não é lesão, não 
é exagero, é tortura mesmo 
o que vinha acontecendo”, 
afirmou o titular da DHNSG. 

Ainda segundo Batista, a 

suspeita é de que uma lesão 
na coluna cervical causou 
a morte. “O que aconteceu 
não foi uma correção, que já 

seria equivocado, um erro, o 
que aconteceu foi uma prá-
tica de tortura. É o que mos-
tra, sobretudo, o elemente 

principal desse caso, que é 
o laudo do IML. Após essa 
conversa preliminar com 
o médico legista, foi ainda 
mais constatado a intensi-
dade dessas lesões. Também 
foi apurado que, até o pre-
sente momento, alguns exa-
mes ainda precisam ser fei-
tos, mas a suspeita é de que 
ela tenha morrido em decor-
rência de uma lesão na coluna 
cervical”. 

Na delegacia, Ilias não 
confessou o crime, não res-
pondeu perguntas e decidiu 
ficar em silêncio durante o 
depoimento, mas se emo-
cionou algumas vezes. Além 
dele, quatro testemunhas já 
foram ouvidas, sendo dois 
médicos do Samu. Um dos 
profissionais relatou que 
o pai teria dito que havia 
“batido um pouco” na filha. 
Uma outra pessoa contou 
que as agressões teriam ocor-
rido como forma de corrigir 
o comportamento da criança, 

porque ela teria furtado algo 
na escola, segundo uma pro-
fessora. O inquérito ainda 
não foi concluído e a dele-
gacia também vai investigar 
uma suposta perda de peso 
que a menina vinha sofrendo.

Segundo o delegado, 
todos que faziam parte do 
cotidiano de pai e filha, como 
funcionários da escola, vizi-
nhos e familiares, serão ouvi-
dos na especializada. O acu-
sado foi autuado por homi-
cídio qualificado por motivo 
fútil, praticado por meio de 
tortura e por a vítima ser 
filha dele. A.A era brasileira 
e morava há seis meses com 
Ilias no Boa Vista. Apesar 
de não haver relatos ante-
riores de violência, o homem 
já tinha uma anotação crimi-
nal por lesão corporal contra 
a ex-companheira, em 2015. 
Na ocasião, a menina tinha 
dois meses e estava no colo 
da mãe, no momento em que 
ela foi agredida.

Um homem suspeito de 
estuprar a namorada do irmão 
foi preso, nesta segunda-feira 
(11), no bairro Miguel Couto, 
em Nova Iguaçu. Segundo a 
polícia, Anderson Erik Gon-
çalves Chaves, de 27 anos, 
aproveitou que a vítima estava 
dormindo após ingerir bebida 
alcoólica para praticar o abuso.

Aos policiais, a vítima con-
tou que saiu de uma festa e 
foi dormir na casa do namo-
rado, que estava trabalhando. 
Durante a madrugada, seu 
cunhado deitou ao seu lado e 
a estuprou. “Ela deitou, apa-
gou e virou de costas. Ela sen-
tiu que alguém deitou atrás 
dela. Quando virou, viu que 

era o irmão do namorado e 
disse que ficou em estado de 
choque e paralisada”, contou 
a delegada Mônica Areal, res-
ponsável pelas investigações.

Em depoimento, a vítima 
disse que Anderson sussur-
rou em seu ouvido: “Isso 
nunca aconteceu, ouviu?”. A 
mulher afirmou, ainda, que 
ficou com medo de contar para 
o namorado porque não que-
ria criar uma briga na famí-
lia. No entanto, o rapaz per-
cebeu que tinha algo errado e 
a questionou. “Ela ficou cha-
teada e o namorado percebeu 
que ela tava estranhíssima, ele 
pressionou e ela contou o que 
aconteceu. Ele insistiu para 

eles irem à delegacia”, expli-
cou a delegada.

Já o suspeito confirmou a 
relação sexual, mas disse que 
foi consensual, o que foi descar-
tado pela polícia. “Ele transa 
com ela sonolenta e embria-
gada, ele começa o ato sem 
o consentimento dela. Então, 
isso é estupro. Não importa se 
depois ela quis ou não”, ressal-
tou a titular da Deam. 

O rapaz foi preso por agen-
tes da Delegacia de Atendi-
mento à Mulher (Deam) de 
Nova Iguaçu em uma loja onde 
trabalha como vendedor. Após 
formalidades legais, o crimi-
noso foi encaminhado ao sis-
tema prisional.

Homem é preso suspeito de estuprar a namorada do irmão em Nova Iguaçu

Anderson Erik Gonçalves Chaves aproveitou que a vítima estava dormindo após ingerir  
bebida alcoólica para praticar o abuso

A Polícia Civil prendeu, 
nesta terça-feira (12), um 
homem apontado como um 
dos maiores assaltantes de 
carros de luxo e joalherias do 
RJ. De acordo com as inves-
tigações, Giovanni Alves dos 
Santos, o “LD”, levou cerca 
de R$ 40 mil em joias durante 
um assalto em Petrópolis, na 
Região Serrana. Na ocasião, 
em maio deste ano, ele e um 
comparsa renderam as fun-
cionárias do estabelecimento.

Segundo a polícia, em 
outra ocasião, a quadrilha 
roubou uma Mercedes de um 
gerente do tráfico. À época, 
Edgar Alves de Andrade, tam-
bém conhecido como Doca 
ou Urso, um dos chefes do 
Comando Vermelho (CV) 
determinou a devolução do 
carro ao traficante.

Com o objetivo encon-
trar os integrantes da qua-
drilha, agentes da Delegacia 
de Repressão a Entorpecen-
tes (DRE) estiveram na comu-
nidade do Arará na última 
semana. Durante a ação, 
houve troca de tiros e Gio-
vanni foi baleado, no entanto, 
havia conseguido escapar. 

Através de compartilha-
mento de informações entre 
o setor de inteligência e moni-
toramento da DRE, os agen-
tes retornaram à comunidade 
nesta terça-feira (12) e loca-
lizaram o criminoso em uma 
casa. Ele foi preso em flagrante 
por porte ilegal de arma de 
fogo. 

Após as formalidades, Gio-
vanni será encaminhado para o 
sistema prisional, onde perma-
necerá à disposição da Justiça.

Confusão teria acontecido após Renato de Araújo 
da Silva ser repreendido por estar urinando em uma 

lixeira do banheiro

Homem apontado como um dos maiores 
assaltantes de joalherias do Rio é preso

Giovanni Alves dos Santos levou 
cerca de R$ 40 mil em joias 

durante um assalto em Petrópolis
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Foque o que é essencial para o seu desenvolvimento profissional. A 
maturidade emocional é um fator crucial para assumir as rédeas de 
uma situação e seguir a sua jornada com o propósito alinhado. A sua 
vitória consiste em enxergar uma situação por outro ângulo, a extrair um 
aprendizado que vai abrir novas possibilidades. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É uma fase para construir uma nova forma de pensar e seguir o seu 
destino com a certeza que está trilhando um caminho ético e de 
autorresponsabilidade. Uma ideia precisa ser colocada em prática, mas 
agora, você é capaz de enxergar o melhor caminho, para não desviar da 
rota principal. O seu progresso é inevitável. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Você tem em suas mãos força e apoio espiritual para assumir as 
rédeas do setor financeiro. É um bom dia para iniciar um novo 
projeto ou uma nova maneira de desenvolver um projeto que 
estava parado. Ficam em pauta os investimentos, aplicações e 
aprovação de linha de crédito. As dívidas estão sendo pagas.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É um dia de muito trabalho, entretanto os resultados são produtivos. 
Você está disposto a se comprometer com as mudanças e desapegar de 
estruturas que não cabem nesse novo ciclo. Dessa maneira, você terá 
resultados mais expressivos, porque os caminhos estão abertos, mas é 
necessário um novo olhar e um outro tipo de postura.

LEÃO
23 jul a 22 ago

É essencial exercitar o autovalor, para fazer escolhas melhores para o seu 
desenvolvimento pessoal. É um bom dia para se comprometer com projetos 
com a pessoa amada, e ajudar os filhos a transitarem para uma nova etapa. É 
preciso confiar no processo e ter paciência para o que está por vir. Aprimore-
se por meio do autoamor.

VIRGEM
23 ago a 22 set

É um dia produtivo para organizar o ambiente de trabalho ou a estrutura de 
um imóvel. As notícias que circulam são positivas e te auxiliam a desenvolver 
um cenário mais interessante para produzir. O céu favorece os investimentos 
para o trabalho ou para um imóvel. Tudo está ficando organizado, da forma 
que você idealizou.

LIBRA
23 set a 22 out

O céu favorece a comunicação e a circulação de notícias com pessoas do 
seu ambiente próximo. Você está feliz e mais flexível para desenvolver as 
mudanças. Ficam em pauta a organização de uma viagem e a conversa com 
a pessoa amada. O campo social está ótimo, e os filhos são beneficiados. 
Foque o seu bem-estar. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você tem a oportunidade de resolver uma situação financeira, 
favorecendo acordos e negociações. Uma oportunidade de trabalho 
é muito positiva, e vale a pena considerar a construção de uma nova 
estrutura física. Não tenha medo de avançar, porque os resultados tendem 
a se apresentar, mas avalie as prioridades. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

A pessoa amada tem a chance de se posicionar com qualidade para 
assumir uma conduta mais interessante e madura acerca de um projeto. É 
viável se colocar no lugar do outro para receber uma orientação importante. 
Você não está sozinho, portanto não fique aflito com os assuntos que 
precisam ser resolvidos e confie no outro.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você passa por uma fase de amadurecimento profundo. É um 
dia produtivo para avaliar o melhor caminho para se desenvolver 
com qualidade. Essa experiência coloca em foco as relações de 
convivência e a necessidade de aprimorar os seus estudos. O seu 
conhecimento precisa ser utilizado a seu favor. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

A sua estratégia financeira é produtiva, e você deve colocá-la em prática. 
É um bom dia para avaliar como estão os seus medos e inseguranças, 
porque é preciso avançar e acreditar no seu processo pessoal e, 
concomitantemente, desenvolver a vocação. A fase financeira terá 
melhoras efetivas; por isso, não esmoreça.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Uma notícia é produtiva e coloca em movimento um projeto importante. 
Você tem em suas mãos uma valiosa ideia, mas precisa colocá-la em 
prática com as pessoas certas. Busque aperfeiçoar o seu conhecimento 
e esteja conectado com os avanços que a sua área profissional vem 
atravessando. Esforce-se.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

PRETA GIL CELEBRA CURA DO CÂNCER 
Preta Gil emocionou os seguidores, na noite 
desta segunda-feira (11), ao anunciar que 
chegou ao fim o tratamento contra o câncer no 
intestino, descoberto em janeiro deste ano. 
“Amores, finalmente fazendo esse vídeo tão 
esperado pra vocês, o vídeo que eu digo com todo 
o meu coração e com todo o aval dos médicos: 
venci o câncer do intestino! Venci essa batalha 
junto com a ajuda de Deus, dos meus orixás, das 
minhas santinhas, do amor de vocês, da minha 
família e a competência irreparável dos médicos”.

SABRINA SATO 
MOSTRA BARRIGA 
NEGATIVA NA 
ACADEMIA E 
IMPRESSIONA
Sabrina Sato, 
apresentadora, 
compartilhou stories 
nesta segunda-
feira (11) em plena 
academia. O que 
chamou atenção foi 
a barriga negativa 
da beldade e pernas 
torneadas.
“Eu consigo 
permanecer atenta 30 
minutos do treino e, às 
vezes, até 40 minutos. 
E depois fico ótima 
hahahahah. Né, @
rruizmma? Obrigada 
pela paciência de 
sempre, @marciolui 
e @nathankrichinak”, 
brincou ela na 
legenda da foto.

FO
TO
S: 
RE
PR
OD
UÇ
ÃO

DI
VU
LG
AÇ
ÃO

A
pós 10 anos (entre 
2000 e 2010) viven-
do no mundo mu-
sical e trabalhando 

como DJ, Carioca, assim conhe-
cido e conceituado em toda re-
gião norte do Brasil, passou a 
integrar um grupo pioneiro no 
Reggaeton Brasileiro e mudou 
seu codinome de DJ Carioca para 
apenas “Carioca” do grupo Reg-
gaetoneiro Cariocas Mcs.

Com oito anos de estrada, 
compondo e cantando, empla-
cou vários sucessos ao lado de 
mais dois integrantes.

Hoje, em carreira solo, envol-
vido, focado e apaixonado pelo 
mundo do trap, Kariocaholik, 
como está cada vez mais conhe-
cido, está lançando seu novo tra-
balho chamado “Rio, de Janeiro 
a Janeiro”. Com o carro chefe, 
vem sendo comparado ao estilo 
de nada mais nada menos que 
Gabriel “O pensador” por seu 
ritmo dançante dos anos 90 e 
Fernandinha Abreu, por seu 
sotaque carioca e seu amor à 
cidade maravilhosa.

Assim como a música citada 
acima, esse artista multifuncio-
nal e amante da arte tem também 
em seu portfólio outras canções 
de sucesso com áudio e vídeo 
lançados nas principais plata-
formas digitais.

Dentre outras estão (Sincera-
mente - Veneno Puro - Papo de 
Pose) e muito mais! Pesquise, 
analise e comprove. @KCKOFC

Kariocaholik lança novo 
trabalho chamado “Rio, 
de Janeiro a Janeiro”
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“Estamos trabalhando sem o obje-
tivo de ser o centro das atenções, 

sem a intenção de likes, mais em prol 
da satisfação de ser parte de uma cul-
tura, que por mais que tenha novos 
hábitos, não podemos perder a essên-
cia de ser grato por ser elemento funda-
mental para o crescimento da mesma. 
Tudo é passageiro, tão quanto o pas-
sado, esquecido e citado com hora mar-
cada, já não existente em diversos seto-
res da nossa festa, mas ainda resistente 
no coração de muita gente”. Que venha 
mais um desafio nesse carnaval 2024.

ferasdocarnaval@gmail.com
Jornalista / MTB - 0042693 | RJ
Por AMENDOIM DO SAMBA

Feras do CarnavalFeras do Carnaval
A EMOÇÃO TOMOU CONTA DO MINI DESFILE DA SÉRIE OURO! 

PARQUE ACARI ABRIU A FESTA

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 13 DE DEZEMBRO DE 2023

POR: CRISTIANO COSTA 

AMENDOIM | JORNALISTA 

0042693 |RJ

Já é considerado marca dos sambistas 
o evento que se estendeu da Série Ouro 
ao Grupo Especial e no último sábado 
09 de dezembro, recheou a cidade do 
samba com 16 escolas filiadas a LigaRJ, 
que entenderam o sentimento e o orgu-

lho de serem sambistas, e mostraram 
que a luta jamais será em vão.
Em parceria com  Riotur, presidida por 
Ronie Aguiar e Gustavo Mostof, as enti-
dades carnavalescas lotaram a cidade 
do samba e cada instituição se mostra-
ram aguerridas para fazer esse pré lan-
çamento intitulado “ESQUENTA DO CAR-
NAVAL”, que levou as escolas, União do 
Parque Acari, União de Maricá, Sereno 

de Campo Grande, Em Cima da Hora, 
Arranco do Engenho de Dentro, Unidos 
da Ponte, Acadêmicos do Vigário Geral, 
Unidos de Bangu, Estácio de Sá, São Cle-
mente, União da Ilha, Acadêmicos de 
Niterói, Império da Tijuca, Império Ser-
rano, Inocentes de Belford Roxo e Uni-
dos de Padre Miguel, que encerrou o 
desfile com muito entusiasmo, soltando 
chamas pelas alegorias e cantando a fé 

no Padim Ciço.
Wallace Palhares, presidente da LigaRJ, 
contou com o apoio de sua equipe e 
diversos presidentes de inúmeras enti-
dades se fizeram presentes, além de veí-
culos de comunicação e celebridades de 
outros setores, além de governamentais.

Matéria completa no www.ferasdocarna-
val.com.br

PASSISTAS DO TUIUTI, UMA 
FAMÍLIA QUE SAMBA NO PÉ 

REALIZA MAIS UM FESTIVAL ENTRE 
A COMUNIDADE DO SETOR

O domingo do dia 10 de dezembro recheou a quadra do 
Paraíso do Tuiuti com a 8° edição da Festa dos passistas 
do Paraíso, que compõe a agremiação, que contou com 
participação mais uma vez de inúmeras personalidades 
que envolvem as alas de passistas do Brasil e do mundo.
Alex Coutinho que é percurso de um dos grandes encon-
tros feito pelas as alas de passistas, fecha a noite com 
apresentações diversas e show do cantor Rodriguinho.
Alex foi eleito Destaque do Ano como melhor Coach de 
Samba no pé e sua ala recebeu o prêmio Feras da Sapu-
caí no último carnaval de 2023.

CARNAVAL 2024: 
ARQUIBANCADAS ESPECIAIS 

PARA DESFILES DE DOMINGO E 
SEGUNDA ESTÃO ESGOTADAS

Vale ressaltar que a reserva de ingressos 
populares para os setores 12 e 13 será reali-
zada no final de janeiro, através do site ofi-
cial Rio Carnaval.
Os interessados em comprar os ingressos 
ainda disponíveis para o Sábado das Cam-
peãs devem acessar o site www.riocarnaval.
com.br/ingressos

CET-RIO MONTA ESQUEMA 
ESPECIAL DE TRÂNSITO PARA OS 

ENSAIOS TÉCNICOS DO SALGUEIRO

A CET-Rio informa que na próx ima quinta-feira 
(14),  a  Rua Maxwel l  será interdi tada ao trá-
fego de veiculos– pis ta sent ido Centro – ,  no 
trecho compreendido entre a Rua Barão de 
Mesqui ta e a Rua Uruguai  para a real ização 
do ensaio de rua do Acadêmicos do Salgueiro .
Nes te  mesmo per íodo,  o  t rá fego de ve ículos 
procedentes  da Rua Paula  Br i to  com des t ino 
à  Rua Maxwel l  –  p is ta  sent ido Centro ,  será 
desviado pela  Rua Barão de Mesqui ta  e  Rua 
Uruguai .

BEIJA-FLOR DE NILÓPOLIS RECEBE 
PORTELA NO ÚLTIMO “ENCONTRO 

DE QUILOMBOS” DO ANO

Vem aí mais uma semana agitada rumo ao Carna-
val 2024 na Beija-Flor de Nilópolis. A escola se prepara 
para seus dois últimos eventos de 2023 antes de um 
breve recesso, retornando com toda energia para o Car-
naval do próximo ano, a partir de 4 de janeiro.
No dia 16, sábado, a azul e branca promove seu último 
ensaio de rua na Estrada da Mirandela, com a realiza-
ção do evento “Encontro de Quilombos”. A convidada 
especial desta edição é a Portela, que desfilará pela 
principal via de Nilópolis com sua comunidade, can-
tando o samba para o Carnaval 2024. Em seguida, a 
Beija-Flor se apresenta ao público. O evento começa às 
18h e tem entrada franca.

SANDRO AVELAR RECEBE PRÊMIO 
FERAS DA SAPUCAÍ E ENCERRA 
AS ENTREGAS DO CARNAVAL  

DE 2023
O prêmio Feras da Sapucaí que foi entregue 
em Abril de 2023 na quadra do Império Ser-
rano, que teve presença dos agraciados dos 
quesitos das escolas da Superliga, Série Ouro 
e grupo Especial do último carnaval, fina-
liza com a entrega do ex presidente do impé-
rio serrano, Sandro Avelar, que por motivos 
particulares na agenda não pode compare-
cer a festa e recebeu das mãos do nosso Ceo, 
Cristiano Costa Amendoim, na noite deste 
sábado (09) na cidade do samba, no decor-
rer dos Mini Desfile das 16 agremiações filia-
das a LigaRJ
O prêmio foi pela gestão e inovação no res-
gate de uma das escolas tradicionais, pelo 
incentivo no entendimento cultural, Sandro é 
neto do fundador e ex -presidente do Impé-
rio Serrano, Zacarias Avelar.A revista Feras 
do Carnaval realizou o prêmio Destaques do 
Ano, na modalidade cultural a diversos nomes 
como Viviane Araújo, Helena Theodoro, Gus-
tavo Mostof, Alex Coutinho dentre outros, 
foram agraciados.
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A Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda (SMTE), 
oferece 1.042 vagas de 
emprego, com e sem expe-
riência, diversos bairros nas 
zonas sul, central, norte e 
oeste, incluindo vagas de 
caráter temporário e está-
gios, dos quais 405 para tra-
balhadores em geral, e 637 
são para pessoas com defi-
ciência (PCD). As contrata-
ções são para os mais diver-
sos setores, como administra-

dor de marketing, empacota-
dor, recepcionista, atendente 
de telemarketing e operador 
de supermercado, entre diver-
sas outras oportunidades.

“Na esteira do aqueci-
mento do turismo para o 
verão, apresentamos vagas 
abertas para os restauran-
tes da cidade. Essa semana, 
ocupações como cumim, 
pizzaiolo, saladeiro, sushiman 
e cozinheiro estão disponíveis 
para participação em proces-

sos seletivos. É uma ótima 
época para quem sonha em 
conquistar um emprego de 
carteira assinada”, lembra o 
secretário municipal de Traba-
lho e Renda, Everton Gomes.

Esta semana, a SMTE 
também oferece vagas em 
processos seletivos para está-
gios em Logística, Pedago-
gia, Letras, Administração, 
Terapia Ocupacional, Design 
Gráfico, Desenho Industrial, 
Gastronomia, Turismo, Fisio-

terapia, Marketing, Publici-
dade e Propaganda, Rela-
ções Internacionais, Ciências 
Contábeis, Engenharia Civil, 
Engenharia Elétrica, Informá-
tica e Direito para universi-
tários de distintos períodos.

Interessados devem 
acessar o site https://bit.ly/
Cadastro_de_Vagas_SMTE. 
As pessoas com deficiência 
(PCD) podem enviar também 
o currículo para vagaspcd.
smte@gmail.com.

SECRETARIA DA MULHER 
ABRE 9 MIL VAGAS EM 
CURSOS GRATUITOS

SMTE oferece 1.042 oportunidades

A 
Secretaria de Políticas e 
Promoção da Mulher está 
com inscrições abertas para 
9 mil vagas de cursos gra-

tuitos nas Casas da Mulher Carioca. As 
inscrições vão até o dia 28 e podem ser 
realizadas on-line ou de forma presen-
cial presencial nas unidades. Para par-
ticipar, precisa ser moradora do mu-
nicípio do Rio de Janeiro e ter a partir 
de 14 anos. 

Cada Casa vai oferecer mais de 40 
modalidades de cursos de capacita-
ção para as mulheres da cidade do Rio 
nas áreas da beleza, cuidado, culiná-
ria, tecnologia e outros. Entre os cur-
sos estão: cuidadora de idosos, libras, 
corte e costura profissional, depila-
ção, maquiagem básica e avançada, 
estética facial, design de sobrancelha, 
extensão de cílios, manicure, confei-

taria, auxiliar de cozinha, informá-
tica básica, auxiliar de creche, inglês, 
pacote office, massoterapia, barbea-
ria básica e avançada, entre outros.

Após as inscrições, as mulheres 
poderão fazer a matrícula entre os dias 
3 e 12 de janeiro nas Casas seleciona-
das durante a inscrição. As aulas têm 
previsão de início em 13 de janeiro. E

As inscrições podem ser realizadas 
pela internet através do link https://
linktr.ee/spmrio.casasdamulhercarioca. 
Quem não tiver acesso à internet, pode 
fazer as inscrições nas próprias Casas 
da Mulher Carioca, de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 18h.

ENDEREÇOS DAS UNIDADES

Casa da Mulher Carioca Tia Foca 
Rua Julio Fragoso, 47 – Madureira
Telefone: (21) 2452-2217 / 3796-0228
E-mail: casadamulhertiadoca@

gmail.com

Casa da Mulher Carioca Dinah 
Coutinho

Rua Limites, 1349 – Realengo
Telefone: (21) 3464-1870
E-mail: casadamulherdinahcouti-

nho@gmail.com

Casa da Mulher Carioca Elza Soares
Av. Marechal Falcão da Frota, s/n 

- Padre Miguel
Telefone: (21) 3900-3749
E-mail: casadamulherelzasoares@

gmail.com

Divulgação

Divulgação

Inscrições vão até o dia 
28 e podem ser feitas on-
line ou presencialmente

SETRAB ABRE 2.710 VAGAS
A Secretaria de Estado de Trabalho e Renda (Setrab) oferece 2.710 
oportunidades de empregos e estágios no Rio de Janeiro. São 1.298 
vagas de emprego formal para trabalhadores com diferentes níveis 
de escolaridade. Para quem procura estágio ou uma chance como 
jovem aprendiz, há 1.412 oportunidades.

LUANDRE COM SALÁRIOS DE ATÉ 9 MIL
A Luandre, empresa de soluções de RH, oferece 378 vagas, com 
salários entre R$ 1.450 a R$ 9.250 para diversos cargos, como: Pro-
motor Jr, Camareira, Auxiliar de Logística, Auxiliar de Cozinha, Auxi-
liar de logística I, Auxiliar de Contas Médicas, Consultor de Agência, 
Secretária de Vendas e Relacionamento Digital, Técnico de Rede I, 
Consultor de atendimento, Técnico de Enfermagem, Demonstrador, 
Vendedor Master, Operador de ETE, Analista de relacionamento- 
Departamento pessoal, Técnico Rede II, Líder de Produção, Moto-
rista Rodoviário de Carreta, Técnico AT BK I, Auxiliar de Enferma-
gem, Analista de Faturamento Jr, Supervisor de Atacado, Fisiotera-
peuta, Técnico Atendimento Empresarial, Nutricionista, Enfermeiro, 
Farmacêutico Assistente Técnico, Enfermagem, Enfermeiro de 
Rotina, Analista de Projetos Sênior, Secretária de Diretoria e Coor-
denador de Operações.
Os candidatos interessados devem se cadastrar no site https://can-
didato.luandre.com.br/.

MUDES TEM 261 VAGAS PARA TODOS OS NÍVEIS DE 
ESCOLARIDADE
A Fundação Mudes oferece, nesta semana 261 vagas de está-
gio, nos níveis superior, médio e técnico. O valor da bolsa-auxílio 
pode chegar a R$ 2 mil. Para se candidatar, basta acessar o site: 
www.mudes.org.br.
As carreiras do ensino superior com o maior número de vagas 
são: Administração (66), Engenharia (43) e Comunicação Social 
(27). Ainda há vagas para cursos como Arquitetura e Urbanismo, 
Biomedicina, Ciências Contábeis, Direito, Letras, Gastronomia, 
Informática, Medicina, Pedagogia, Veterinária, Sistemas de Infor-
mação e muito mais. Já as oportunidades destinadas ao pro-
grama Jovem Aprendiz somam 29 vagas.
Há chances para estágio no Ensino Médio, são 40 no total e tam-
bém 32 vagas para pessoas com deficiência (PcD). Além delas, 
há oportunidades para cursos técnicos, que somam 56 
vagas. Sendo técnico em Administração (17) e Eletrotécnica (1). 
Há vagas também para técnico em Turismo, técnico em Segu-
rança do Trabalho, técnico em Higiene Dental entre outras.

ISBET COM 79 VAGAS DE ESTÁGIO E JOVEM 
APRENDIZ
O Instituto Brasileiro Pró-Educação, Trabalho e Desenvolvimento 
(Isbet) oferta 79 vagas. São 39 oportunidades para Jovem Apren-
diz e 40 para Estágio. Há vagas de Jovem Aprendiz nos ramos de: 
Administração, Varejo e Atendimento ao Público.
Para Estágio, há oportunidades em Atendimento ao Público e Ali-
mentício.
Todos os interessados devem realizar o cadastro no site http://
www.isbet.org.br, e, posteriormente, agendar uma orientação 
profissional.

REDE INCLUIR COM OPORTUNIDADES PARA PCDS
O Instituto Rede Incluir oferece 40 vagas para profissionais com 
deficiência (PcDs) no estado do Rio de Janeiro. As oportunidades 
são para o Ensino Médio e Superior, com e sem experiencia.
As vagas em destaques são para:Auxiliar de estamparia, Operador 
de loja, Auxiliar administrativo, Auxiliar de logística, Auxiliar de servi-
ços gerais e Auxiliar de corte.
Os candidatos interessados devem enviar o currículo junto com o 
laudo para o email, recrutamento@redeincluir.com.br.

GERANDO VIDAS TEM VAGAS PARA EXTRA NATAL
A Comunidade Gerando Vidas oferece 433 oportunidades, sendo 
313 efetivas e 120 Extra Natal. As vagas efetivas em destaque são 
para: 30 para Auxiliar de serviços gerais, 4 para Motorista, 35 para 
Atendente de fast-food, 6 para Auxiliar administrativo e 2 para 
Assistente pessoal.
As oportunidades para extra Natal são 60 para Operador de loja, 30 
para Auxiliar de operações e 30 para Assistente de vendas.
Os interessados devem se inscrever no site, https://comunidadege-
randovidas.com.br/.

RONDA 
DO POVO
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JUDOCA CONQUISTA 
SUL-AMERICANO ESCOLAR E 
PRÊMIO DE MELHOR ATLETA DO ANO
Mais uma conquista na carreira do jovem judoca André Lucas 
Gessi Dodero. O Sul-mato-grossense, de apenas 14 anos, venceu o 
Campeonato Sul-americano Escolar de Judô, na categoria até 53kg. A 
competição, que aconteceu em Santiago, capital do Chile, foi mais uma 
para o currículo de André Lucas, que vem se destacando como uma 
das grandes promessas do esporte olímpico nacional.
Após o ouro no Sul-americano Escolar, André Lucas foi agraciado 
também com o prêmio de melhor judoca do ano, categoria Sub-15, no 
Estado do Mato Grosso do Sul. O atleta, que ainda retornava do Chile, 
foi representado por seus pais, André Luiz Dodero e Daniela Gessi, que 
receberam com muito orgulho a homenagem ao filho campeão.
“Gostaria de agradecer a Deus em primeiro lugar, pois me abençoou 
e me concedeu força e determinação para que eu pudesse enfrentar 
todas as competições e sair vitorioso. Mesmo com as situações 
adversas, tive fé e consegui superar os obstáculos. Obrigado à todos 
os familiares e amigos por vibrarem com as minhas conquistas”, 
agradeceu André Lucas.

A noite de sábado (9), em 
Miami, nos Estados Uni-
dos, foi de muitas vitórias 
para o Brasil. O Panam 
Sports Awards, premia-
ção para os atletas que se 

destacaram durante o Pan e o Para-
pan – que neste ano foram disputa-
dos em Santiago, no Chile –, coroou 
o 2023 de quatro brasileiros: Rebeca 
Andrade, Monik Bisoni, Maria Edu-
arda Alexandre e Douglas Matera. No 
total, foram 16 categorias premiadas.

Rebeca, que conquistou quatro 

medalhas (dois ouros e duas pra-
tas) em Santiago na ginástica artís-
tica, ganhou na categoria Participa-
ção de Destaque, para atletas que 
tiveram grande desempenho dentro 
e fora do esporte.

Monik Bisoni, que foi campeã 
do torneio feminino de e-football 
no Pan, ganhou como Melhor Atleta 
de E-sports.

Maria Eduarda Alexandre, da 
ginástica rítmica, foi a vencedora na 
categoria “Legado Cali 2021 femi-
nina”, para atletas que haviam se 

destacado anteriormente nos Jogos 
Pan-Americanos Júnior, dois anos 
antes, realizados na cidade colom-
biana. Em Santiago, a ginasta de ape-
nas 16 anos ganhou quatro meda-
lhas: ouro no arco e nas maças, prata 
na fita e bronze no individual geral.

Por último, o nadador paralím-
pico Douglas Matera, da classe S12 
(baixa visão), ganhou como melhor 
atleta masculino do Parapan. Ele teve 
um desempenho incrível na capi-
tal chilena: disputou oito provas e 
ganhou as oito.

Novak Djokovic quebrou 
o silêncio sobre o ‘Big 3’ for-
mado com Roger Federer e 
Rafael Nadal. O multicam-
peão revelou a impossibili-
dade de ter nutrido uma ami-
zade com os jogadores devido 
à intensa rivalidade em qua-
dra. O sérvio ainda falou 
sobre polêmicas envolvendo 
a vacinação contra a Covid-
19 e de ontem obtém a sua 
força mental.

“Obviamente não nos 
demos muito bem durante 

nossas carreiras fora das qua-
dras. Não somos amigos por-
que somos rivais e é difícil 
sermos próximos como con-
correntes. Certas coisas que 
são compartilhadas sobre 
sua vida ou sobre como você 
se sente podem ser usadas 
contra você. Mas partilha-
mos o palco há muitos anos 
e penso que o maior respeito 
está sempre presente, pelo 
menos da minha parte para 
com eles”, explicou Djoko.

O veterano, porém, não 

descartou a possibilidade de 
estabelecer um vínculo ao 
final das carreiras: “Eu ado-
raria muito. Espero que um 
dia estejamos mais próximos, 
possamos sentar, conversar e 
refletir, seria incrível”. Sobre 
a vacinação durante a pan-
demia (ou, no seu caso, a 
ausência dela), Novak vol-
tou a comentar a medida pró-
pria que inibiu sua presença 
em torneios importantes.

“As pessoas tentaram dizer 
que sou ‘antivax’, quando não 

sou. Também não sou pró-
-vacina, sou apenas a favor da 
liberdade de decisão”, pon-
tuou. Por fim, Djokovic des-
tacou o que o motiva a se 
manter forte mentalmente: 
“Adoro vencer, não há dúvida 
disso. Os recordes me ins-
piram e me motivam. Para 
mim é completamente nor-
mal. Seja honesto, seja autên-
tico e expresse o que você 
sente. Eu apenas tento ser 
honesto comigo mesmo e com 
os outros, é simples assim”.

Ex-campeão peso-leve do BRAVE CF, Luan Miau 
retornou com vitória ao cage da organização, na última 
quinta-feira, em Fortaleza. O atleta da CMSystem ven-
ceu Manuel Mena por decisão unânime no peso casado 
até 75kg.

“Trabalhei em todos os momentos para nocautear, 
mas infelizmente eu fraturei a mão esquerda no pri-
meiro minuto do segundo round e minha mão adorme-
ceu”, revelou Miau, que é acostumado a definir suas 
lutas por nocaute.

Outro ponto que influenciou na performance do luta-
dor foi o fato do seu adversário ter sido trocado na vés-
pera do evento. Joilton Lutterbach não bateu o peso e 
deu lugar a Manuel Mena.

“Treinei três meses para lutar com um atleta, mas 
por conta de vários imprevistos nosso adversário tro-
cou. Apesar disso, a estratégia de nocautear continuou 
sendo a mesma, só que com mais cautela, pois não sabí-
amos o que viria do outro lado”.

Para Luan Miau, o fato de já ter sido campeão do 
evento poderia impulsioná-lo a uma nova disputa de 
título, entretanto, ele acredita que os planos agora são 
outros, e eles passam pelo maior evento de MMA do 
mundo.

“Não preciso provar mais nada para ninguém. Já fui 
campeão mundial, já lutei com muitos atletas que estão 
no UFC e sei que o Sean Shelby (matchmaker do UFC) 
e os outros estão me vendo e estão ansiosos para me ver 
no UFC, é só questão de tempo. Preciso dessa oportu-
nidade para mostrar que sou capaz”, avisou.

Luan Miau 
comenta vitória 
no BRAVE CF

Atleta da CMSystem acredita que oportunidade 
no UFC está mais próxima do que nunca

Evento premiou 
quem se 

destacou nos 
Jogos Pan 
e Parapan-

americanos

BRASIL SAI DO 
PANAM SPORTS 
AWARDS COM 

QUATRO ATLETAS 
PREMIADOS

Djokovic  
diz que não há 
amizade com 

Federer  
e Nadal

Novak Djokovic falou 
sobre Federer, Nadal, 

polêmicas envolvendo 
vacinação e força mental
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O 
Mundial de Clubes 
começou nesta ter-
ça-feira (12) com 
o duelo da primei-
ra fase entre Al-It-

tihad e Auckland City, às 15h 
(de Brasília), no Estádio King 
Abdullah Sports City, em Je-
ddah, na Arábia Saudita.

O vencedor deste con-

fronto encara o Al-Ahly, do 
Egito, na segunda fase. Quem 
vencer este duelo, enfrenta o 
Fluminense na semifinal. Já o 
Manchester City aguarda tam-
bém na semifinal o classifi-
cado da partida entre León e 
Urawa Reds.

A Cazé TV transmitirá 
todos os jogos do Mundial de 
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Cumprimento de Gabigol e Tite durante treino no Ninho do Urubu

MUNDIAL DE CLUBES: DATAS, HORÁRIOS 
E ONDE ASSISTIR AO TORNEIO

Gabigol admite frustração 
por ser banco no Flamengo
A relação de Gabigol e Tite foi abordada na entrevista do 

atacante ao podcast “Podpah”, na noite desta segunda-feira, 
11. Isso porque, durante a festa de comemoração dos títulos da 
Copa do Brasil e da Libertadores, no fim do ano passado, no 
Centro do Rio, houve uma provocação ao treinador, que à época 
estava na seleção brasileira. Como Gabi ficou de fora da lista de 
convocados para a Copa do Mundo, a torcida do Flamengo gri-
tou “ô, Tite, vai se f..., o Gabigol não precisa de você”. O ata-
cante, na ocasião, pegou o microfone e respondeu que já jogava 
em uma seleção. 

“Também não acho (nada errado). Não foi provocadinha. A 
torcida do Flamengo cantou uma música, eu cantei com eles. 
Não foi direcionado. A gente estava ali muito bêbado, campeão 
da Libertadores. Troquei ideia com ele quando ele chegou. Há 
respeito em ambos e vida que segue”.

Gabigol também falou sobre a reserva no Flamengo. O camisa 
10 não foi titular desde a chegada de Tite, mostrou que não está 
satisfeito com o status de reserva e destacou que seguirá traba-
lhando para mostrar seu máximo para estar à disposição quando 
o treinador precisar.

“Ele tem um estilo de jogo, ele levou o Pedro para a Copa. 
Então, naturalmente, o Pedro é a preferência. O estilo de jogo 
é mais propício ao Pedro. O que eu tenho que fazer? Trabalhar, 
mostrar que posso ser útil e ter mais tempo de jogo”.

Clubes. A Globo, que também 
tem os direitos, passa as semi-
finais e a final. Os confron-
tos poderão ser acompanha-
dos também no CNN Espor-
tes em tempo real.

A decisão será disputada 
no dia 22 de dezembro, uma 
sexta-feira, no Estádio King 
Abdullah Sports City.

Datas, horários e onde 
assistir ao Mundial de Clubes
Primeira fase (12)

15h – Al-Ittihad x Auckland City
Transmissão: Cazé TV
Tempo real: CNN Esportes

Segunda fase (15)
11h30 – León x Urawa Reds
Transmissão: Cazé TV

Tempo real: CNN Esportes
15h – Al-Ahly x Vencedor da pri-
meira fase
Transmissão: Cazé TV
Tempo real: CNN Esportes

Semifinal (18 e 19)
18/12, 15h – Fluminense x Al-Ahly 
ou vencedor da primeira fase
Transmissão: Cazé TV e Globo

Tempo real: CNN Esportes
19/12, 15h – Manchester City x 
León ou Urawa Reds
Transmissão: Cazé TV e Globo
Tempo real: CNN Esportes

Final (22)
15h – Time A x Time B
Transmissão: Cazé TV e Globo
Tempo real: CNN Esportes

Divulgação

Al-Ahly faz sua 9ª participação no Mundial de Clubes

Gilvan de Souza/Flamengo

Divulgação

Ex-Botafogo, atacante se 
aproxima de renovação 
com time que estreará 
na Série B de 2024

Um dos principais destaques do Amazonas no título da Série 
C deste ano, o atacante Sassá tem um acerto encaminhado para 
permanecer no clube em 2024. Pela primeira vez em sua histó-
ria, a equipe disputará a Série B do Brasileirão. 

O presidente do Amazonas, Wesley Couto, revelou que faltam 
detalhes para anunciar oficialmente a permanência do jogador. 

“Só faltam detalhes, questões burocráticas. E aí o Amazo-
nas tem a responsabilidade (de confirmar) após estar tudo no 
preto e no branco”, contou.

Sassá esteve em Manaus, no último sábado (9), onde parti-
cipou de um jogo beneficente. O atleta disse que também via-
jou para definir o seu futuro e reiterou sua vontade de ficar no 
Amazonas no ano que vem. 

“Eu vim para também resolver minha vida. Já falei ao pre-
sidente que minha permanência não depende mais de mim. 
Depende agora dele”, falou o atacante. 

Revelado pelo Botafogo, Sassá tem passagens por Cruzeiro, 
Coritiba, Náutico e Oeste. O jogador chegou ao Amazonas para 
disputar a Série C do Campeonato Brasileiro onde marcou 18 
gols em 23 jogos e terminou a competição como artilheiro iso-
lado. Além disso, ele fez o gol do primeiro título nacional da his-
tória do clube, que tem apenas 4 anos de fundação.

FLAMENGO X ORLANDO CITY: AMISTOSO MUDA DE 
ESTÁDIO NOS ESTADOS UNIDOS
O amistoso entre Flamengo e Orlando City, marcado para o dia 
27 de janeiro, nos Estados Unidos, mudou de local. A partida, que 
antes seria disputada no Camping World Stadium, agora aconte-
cerá no Exploria Stadium, em Orlando.
O Flamengo já atuou no estádio em 2019. Lá, o Rubro-Negro ven-
ceu a Flórida Cup jogando dois amistosos: um empate em 2 a 2 
com o Ajax-HOL e uma vitória por 1 a 0 sobre o Eintracht Frankfurt-
-ALE. O duelo com o Orlando City será parte da pré-temporada do 
Flamengo nos Estados Unidos. Os ingressos para a partida come-
çam a ser vendidos no dia 12 de dezembro.

CR7 VOLTA A FAZER 50 GOLS EM UM ANO E LEVA  
AL-NASSR À SEMIFINAL DA COPA DO REI SAUDITA
Cristiano Ronaldo continua dando alegrias aos fãs pelo mundo e 
à torcida do Al-Nassr. Nesta segunda-feira (11), o astro anotou na 
goleada sobre o Al-Shabab, por 5 a 2, que garantiu vaga nas semi-
finais da Copa do Rei Saudita, alcançando incríveis 50 gols - pri-
meiro jogador a atingir o feito na temporada. Desde 2017 que ele 
não obtinha a expressiva marca após realizá-la por sete anos segui-
dos. Pela oitava vez na vitoriosa carreira que Cristiano Ronaldo 
anota ao menos 50 gols em uma temporada. Foram 60 em 2011 (18 
assistências), 63 em 2012 (13), 69 em 2013 (15), 61 em 2014 (20), 57 
em 2015 (17), 57 em 2016 (16) e 50 em 2017 (14).

RONDA  
ESPORTIVA 
DO POVO


